
Kreis der Freunde und Förderer des 
Rabanus-Maurus-Gymnasiums Mainz e.V. 

Mitgliederversammlung 2023 
Protokoll 

Datum:  06. September 2023 
Uhrzeit: 19:30 bis 21:05 Uhr 
Ort:  Rabanus-Maurus-Gymnasium Mainz, Musiksaal 

Tagesordnung 

1. Begrüßung  
2. Genehmigung des Protokolls des Vorjahrs 
3. Bericht des Ersten Vorsitzenden 
4. Bericht des Schulleiters 
5. Bericht des Schatzmeisters 
6. Bericht des Schriftführers 
7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2022 
9. Wiederholung der Vorstandswahl von 2021 
10. Erläuterungen zur Satzungsänderung 
11. Abstimmung über Satzungsänderung 
12. Verschiedenes 

Anschließend: Empfang anlässlich des 70-jährigen Bestehens des Freundes- und Fördererkreises. 

TOP 1. Begrüßung 

Die Erste Vorsitzende, Frau Dr. Gabriele Owin, heißt die anwesenden Mitglieder des Freundes- und För-
dererkreises im Namen des Vorstands herzlich willkommen. Als Versammlungsleiter wird Herr Dr. Dirk 
Rensink und als Protokollführer Herr Thorsten Pohl bestimmt. Der Schulleiter Herr Dr. Schnell ist 
krankheitsbedingt entschuldigt. Er wird in seiner Funktion als Schulleiter vom stellvertretenden Schul-
leiter Herrn Achim Heine, der zugleich Vereinsmitglied ist, vertreten. Alle anwesenden Mitglieder haben 
sich in die Anwesenheitsliste eingetragen. Es sind insgesamt 13 Personen anwesend.  

Satzungsgemäß muss zur Mitgliederversammlung eine Woche vor dem Termin schriftlich eingeladen 
werden. Es wird festgestellt, dass die Einladung zur Versammlung nebst Tagesordnung mit dem posta-
lischen Versand und der schulinternen Verteilung des Rundbriefs und der Schulschrift im Juli 2023 er-
folgte und somit ordnungs- und fristgerecht eingeladen wurde. Die Tagesordnung liegt zudem aus. Er-
gänzungen zur Tagesordnung wurden keine beantragt.  

TOP 2. Genehmigung des Protokolls des Vorjahrs 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 21. September 2022 ist seit dem 25. November 
2022 auf den Netzseiten des Freundes- und Fördererkreises veröffentlicht. Das Protokoll liegt zudem 
aus. Es erfolgt auf Nachfrage in der Versammlung kein Widerspruch, das Protokoll gilt daher als ge-
nehmigt. 



TOP 3. Bericht der Ersten Vorsitzenden 

Die Vorstandsarbeit hatte im zurückliegenden Schuljahr neben dem alltäglichen Geschäft wieder viele 
positive Glanzlichter zu bieten. So wurde durch die Initiative des Schulelternbeirats eine Spendenaktion 
in der Elternschaft initiiert, um Geld für die ukrainischen Schülerinnen und Schüler zu sammeln. Der 
Förderverein unterstütze diese Initiative, indem die Spenden auf das Konto des Fördervereins entrich-
tet werden konnten. Insgesamt gingen weit über 2.000 Euro ein, so dass wir in enger Abstimmung mit 
dem Schulelternbeirat Kosten für Kursfahrten, Unterrichtsmaterialien und Gesangshefte für die ukrai-
nischen Schülerinnen und Schüler übernommen haben. Auch wir bedanken uns für die Großzügigkeit 
und die Solidarität der Elternschaft! 

Als Veranstaltungen in der zweiten Jahreshälfte 2022 seien der Tag der Information am 5. November 
2022 und der Weihnachtsbasar am 2. Dezember 2022 zu nennen. Hier haben wir die Gelegenheit ge-
nutzt und interessierten Eltern Auskunft über unseren Freundeskreis gegeben. 

Das Jahr 2023 startete für den Freundeskreis mit dem „Projekt Archimedes“, dessen Organisation der 
Vorstand übernommen hat. Mit diesem Projekt sollen die Schülerinnen und Schüler der Oberstufe für 
MINT-Themen begeistert werden. Das Programm beinhaltete Präsentationen in der Schule zum Thema 
Wasserstoff und Künstliche Intelligenz kombiniert mit Führungen durch den Energiepark Mainz, einem 
CAE-Labor an der TH Bingen und einer Besichtigung von Brennstoffzellenprüfständen der Firma SEGU-
LA Technologies in Rüsselsheim. Sämtliche Aktivitäten im Rahmen dieses Projekts konnten kostenneu-
tral durchgeführt werden, da zum Beispiel die Präsentationen von Herr Dr. Rensink selbst vorbereitet 
wurden.  

Die Fahrt der Klassensprecherinnen und -sprecher, organisiert von der Schülervertretung, ging Anfang 
2023 nach Worms. Sie dauerte zwei Tage, übernachtet wird in einer Jugendherberge. Ziel ist das gegen-
seitige Kennenlernen und Tipps für die Klassensprecherinnen und -sprecher. Zur finanziellen Absiche-
rung hat der Freundeskreis die Fahrtkosten und die Kosten der Jugendherberge übernommen. Der Ei-
genanteil der Schülerinnen und Schüler wurde an den Verein zurückerstattet. 

Im April starteten die Arbeiten für die Schulschrift, die in diesem Jahr ganz im Zeichen des 70jährigen 
Jubiläum unserer Vereinszeitschrift standen. Ab diesem Jahr übernimmt Frau Dr. Benkelberg die redak-
tionelle Leitung. Diese Aufgabe hat sie mit Bravour gemeistert. Der Vorstand bedankt sich bei ihr für 
die reibungslose Zusammenarbeit und auch bei Herr Dr. Schnell für seine Unterstützung bis hin zur 
Beauftragung des Drucks.  

Zum Schluss des Schuljahres 2022/23 fand das Sommerkonzert im Kurfürstlichen Schloss am 7. Juli 
2023 statt. Wieder unterstützte der Freundeskreis diese große Veranstaltung unter anderem durch die 
Übernahme der Miete, aber auch von vielen kleineren Einzelposten. Das Sommerkonzert bietet unse-
ren Ensembles an der Schule die Gelegenheit, ihr Können einem großen Publikum zu präsentieren. 

Nach eingehender Prüfung der Einnahmen und Ausgaben durch unseren Schatzmeister Herrn Günter 
Weiland mussten die Beiträge für die Bläserklassen ab dem Schuljahr 2023/24 erhöht werden, um die 
gestiegenen Kosten zu decken. So bezahlen Familien mit einer Mitgliedschaft im Förderverein 60 Euro 
pro Quartal (vormals 40 Euro) und Familien ohne Mitgliedschaft 75 Euro pro Quartal (vormals 60 Euro). 
Somit unterstützt der Freundeskreis die musikalische Bildung an der Schule ab der 5. Klasse. 

Die Römerrallye für die Sextaner des Schuljahres 2023/24 finden im bewährten Format gegen Ende 
September statt. Dieses Jahr haben wir wegen der Dreizügigkeit unserer Sextanter drei Führungen un-
ter der Leitung von Geografie-Studenten der Johannes-Gutenberg-Universität Mainz vom Verein „Geo-
graphie für Alle“ gebucht und hoffen, dass auch in diesem Jahr das Wetter mitspielt. Zu Beginn einer 
Führung begrüßen wir die Kinder und Eltern und werben selbstverständlich für den Freundeskreis! 



Rückblickend hat der Freundeskreis seine finanziellen Mittel satzungsgemäß verwendet und die Schule 
wieder in vielen großen und kleinen Projekten unterstützt. 

Zum Schluss bedankt sich Frau Dr. Owin beim gesamten Vorstand für die gute und vertrauensvolle Zu-
sammenarbeit. Weiterer Dank gilt dem Schulelternbeirat für den regen Austausch sowie beim Sekreta-
riat für die Unterstützung. 

TOP 4. Bericht der Schulleitung 

Herr Heine gibt in Vertretung für Herrn Dr. Schnell den Bericht der Schulleitung. Das vergangene Schul-
jahr 2022/23 lief insgesamt erfreulich normal. Alle Fahrten und Exkursionen, Austausche und der 
Weihnachtsbasar konnten stattfinden. Auch die Abiturprüfungen liefen unter normalen Bedingungen, 
ebenso wie und die Verabschiedung und der Abiball. Im Projekt Archimedes fanden Exkursionen und 
Vorträge für Schülerinnen und Schüler der Oberstufe der Leistungskurse Physik und Chemie statt. 
Momentan sind ca. 20 Kinder aus der Ukraine an der Schule, dafür wurde der Vertrag mit Frau Kapnisti 
als Deutschlehrkraft verlängert. Die Kinder sollen nun verstärkt in ihre jeweiligen Schulklassen inte-
griert werden.  

Das aktuelle Schuljahr ist auch normal gestartet, nur die Reparatur der Heizung unter den Boden der 
Sporthalle schränkt den Betrieb dort derzeit ein. Die Personalsituation ist etwas knapper als im Vorjahr, 
da es dort ein paar Sondereffekte zu unseren Gunsten gab. Die Versorgung ist in Rheinland-Pfalz gene-
rell nur mit 97% geplant. Die knappere Personalsituation führt nicht zu Ausfällen, sondern wird durch 
etwas größere Klassen oder Kurse kompensiert. Zwei Lehrkräfte werden zum Halbjahreswechsel und 
eine weitere zum Schuljahresende in den Ruhestand gehen. 

TOP 5. Bericht des Schatzmeisters 

Der Verein hat die steuerliche Anerkennung der Gemeinnützigkeit seitens des Finanzamts erhalten, der 
Freistellungsbescheid gilt für zwei Jahre.  

Der Kassenbericht teilt sich auch für 2022 wieder in zwei Teile, den ideellen Bereich und den Ge-
schäftsbetrieb. Im ideellen Bereich gab es Einnahmen aus Beiträgen von 36.000 Euro, allgemeine 
Spenden von Eltern und der Sparkasse von 2390 Euro und zweckgebundene Spenden in Höhe von 
2800 Euro durch den Spendenaufruf des SEB für die Integration der ukrainischen Schüler in die Schul-
gemeinschaft. Somit ergeben sich Einnahmen in Höhen von 41.190 Euro.  

Ausgaben gab es u.a. für einen Zuschuss für die Griechenlandfahrt, Veranstaltungen wie Vorträge, die 
Abiturentlassung, Technik für das Schlosskonzert, den Forschertag am Max-Plank-Institut, die Aufnah-
mefeier für die Sextaner und einen Zuschuss für die KSV-Fahrt. Darüber hinaus gab es Personalkosten 
für die Bibliothek und die Unterstützung für durch das Sekretariat. Die Kosten für die Schulschrift konn-
ten dank des Einsatzes von Herrn Schnell auf 5.000 Euro gesenkt werden. Somit ergaben sich Gesamt-
ausgaben in Höhe von 41.798,48 Euro.  

Im Geschäftsbetrieb ist das Just Strings Projekt zu nennen, bei dem über Elternbeiträge die Kräfte des 
Peter Cornelius Konservatorium finanziert werden. Die Bläserklassen sind über die Leihgebühren auch 
finanziell ausgeglichen.  

Der Verein hatte zum 31.12.2022 Rücklagen von 71025,55 Euro. Das ist mehr als für einen gemeinnüt-
zigen Verein erlaubt, war aber mit dem Finanzamt abgestimmt, zur Förderung eines möglichen Neu-
baus. Wegen der Verzögerungen bei den Bauvorhaben ist ein Abschmelzen der Rücklage nötig. Im Jahr 



2023 wurden daher 30 MacBooks für die Präsenzleihe an Schülerinnen und Schüler angeschafft. Diese 
Anschaffung vom Seiten des Vereins ergänzt eine Bereitstellung von 30 Windows-Laptops durch den 
Schulträger. Auf diese Weise kann eine bessere und insgesamt ausreichende Geräteversorgung im 
Schulbetrieb sichergestellt werden.  

TOP 6. Bericht des Schriftführers 

Mit Stand 6. September 2023 hat der Verein 1145 Vollmitglieder. Damit ist die Zahl der Mitglieder recht 
konstant. Der Vergleichswert aus der letzten Mitgliederversammlung mit 1122 Vollmitgliedern war vom 
23. Mai, d.h. vor dem Start der neuen Sextaner, und ist somit nicht eins zu eins vergleichbar mit dem 
Stand vom September.  

Die Schulschrift Gymnasium Moguntinum und der Rundbrief sind in der letzten Schulwoche verteilt 
worden, später als ursprünglich geplant. Grund war eine Verzögerung beim Druck der Schulschrift we-
gen technischer Umstellungen der Druckerei. In ein paar Fällen ist die Verteilung erst im neuen Schul-
jahr erfolgt. Das sollte nicht so sein, und der Schriftführer bittet die Mitglieder bei eventuell hierdurch 
entstandenen Unannehmlichkeiten um Entschuldigung. Das Erscheinungsdatum der Schulschrift wird 
diskutiert werden, und die Rundbriefe sollen in Zukunft stärker auf elektronischem Weg verteilt wer-
den.  

TOP 7. Bericht der Kassenprüfer 

Teil der Kassenprüfung war in diesem Jahr auch eine Inventur der Musikinstrumente. Insgesamt sind 
über 40 Instrumente im Bestand, zwei waren aber in einem so schlechten Zustand, dass sie ausge-
tauscht werden mussten.  

Am 6. September 2023 fand die Kassenprüfung statt. Frau Kröber-Runkel und Herr Abt haben die Un-
terlagen geprüft. Beratender Steuerberater ist Herr Gallon aus Ginsheim-Gustavsburg. Die Einnahmen 
und Ausgaben sowie der Jahresabschluss wurden anhand der Buchungsbelege per Stichprobe kontrol-
liert. Zwei Kleinigkeiten fielen auf, und zwar einerseits für die Versicherung der Musikinstrumente eine 
doppelte Abbuchung plus eine Rückbuchung, und andererseits wurde bei der Kooperation mit dem 
PCK bei der Überweisung nach Stunden seitens der Eltern an das PCK via Schulkonto einmal 5 Euro zu 
wenig und einmal 20 Euro zu viel überwiesen. Diese Differenzen werden ausgeglichen.  

Beide Kassenprüfer bescheinigten dem Schatzmeister Herrn Weiland eine ordnungsgemäße und gut 
nachvollziehbare Kassenführung für das Jahr 2022.  

TOP 8. Entlastung des Vorstandes 

Herr Abt beantragt die Entlastung des Vorstandes. Es wird in einer offenen Abstimmung abgestimmt. 
Die Entlastung des Vorstands für das Jahr 2022 wird mit 10 Stimmen dafür und 3 Enthaltungen aus den 
Reihen des Vorstands erteilt. 

TOP 9. Wiederholung der Vorstandswahl 2021 

Aufgrund der vom Amtsgericht bemängelten Blockwahl bei der Wahl des Vorstands im Jahr 2021 ist 
eine neue Vorstandswahl notwendig. Die Wahlleitung übernimmt Herr Achim Heine. Folgende Kandida-
ten stehen zur Wahl:  

• für den ersten Vorsitzenden: Dr. Dirk Rensink, 



• für den zweiten Vorsitzenden: Dr. Ingo Schnell (eine schriftliche Einverständniserklärung zur Kandida-
tur liegt vor, siehe Anlage), 

• für den Schatzmeister: Günter Weiland, 
• für den Schriftführer: Thorsten Pohl. 

Die Wahl findet einzeln für jede Vorstandsposition statt. Aus der Versammlung wird der Antrag auf of-
fene Wahl gestellt, der einstimmig angenommen wird.  

• Wahl zum ersten Vorsitzenden: Für Dr. Dirk Rensink stimmten 12 Personen, es gab eine Enthaltung. 
Herr Dr. Rensink nahm die Wahl an ist somit zum ersten Vorsitzenden gewählt.  

• Wahl zum zweiten Vorsitzenden: Für Dr. Ingo Schnell stimmten 13 Personen. Herr Dr. Schnell hatte 
sein Einverständnis erklärt (siehe Anlage) und ist somit zum zweiten Vorsitzenden gewählt.  

• Wahl zum Schriftführer: Für Thorsten Pohl stimmten 12 Personen, es gab eine Enthaltung. Herr Pohl 
nahm die Wahl an ist somit zum Schriftführer gewählt.  

• Wahl zum Schatzmeister: Für Günter Weiland stimmten 12 Personen, es gab eine Enthaltung. Herr 
Weiland nahm die Wahl an ist somit zum Kassenwart gewählt.  

TOP 10. Erläuterungen zur Satzungsänderung 

Folgende Änderungen der Satzung wurden mit der Einladung verteilt und liegen der Versammlung zur 
Abstimmung vor (siehe Anlage):  

• Vefahren mit Mitgliedsbeiträgen nach dem Tod eines Mitglieds.  
• Email ist ausreichende Schriftform für Einladung MV.  
• Explizite Ermöglichung der Blockwahl für die Vorstandswahl.  

Dr. Rensink erläutert die Hintergründe der beantragten Änderungen. Zu Punkt 1 wird aus der Ver-
sammlung die Frage gestellt, inwieweit der Vorstand Spielraum für Kulanz hat. Eine entsprechende 
Ausführungsbestimmung für den Vorstand erstellt werden.  

TOP 11. Abstimmung über Satzungsänderung 

Die Abstimmung erfolge getrennt für die drei vorgeschlagenen Änderungen:  

• Mitgliedsbeiträge nach dem Tod eines Mitglieds: 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 
• Email als ausreichende Schriftform für Einladung zur Mitgliederversammlung: 13 Ja-Stimmen 13, ein-

stimmig. 
• Explizite Ermöglichung der Blockwahl für die Vorstandswahl: 13 Ja-Stimmen 13, einstimmig. 

Die Änderungen sind somit beschlossen. Eine aktualisierte Fassung der Satzung wird erstellt und dem 
Registergericht zugeleitet. 

TOP 12. Verschiedenes 

Aus der Versammlung wird die Frage nach dem Latein-Plus Konzept am RaMa gestellt. Herr Heine ant-
wortet für die Schule, dass es das Ziel sei, die Attraktivität der Altsprachlichkeit und somit des RaMa 



durch die Verknüpfung der Fächer Latein, Englisch und Deutsch zu erhöhen. Es findet hierbei keine Re-
duzierung der Anzahl der Wochenstunden im Fach Latein statt. Die Gesamtkonferenz hatte vor den 
Sommerferien das Konzept diskutiert und mit über 80% Zustimmung beschlossen.  

Auch aus der Versammlung wurde die Idee genannt, Veranstaltungen des FFK mit in das RaMa-Portal 
aufzunehmen und so die Sichtbarkeit zu erhöhen. Der Vorschlag wird in die Vorstandssitzung mitge-
nommen.  

Zum Schluss der Versammlung bedankt sich Herr Dr. Rensink bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen 
und ihr Mitwirken und lädt alle Anwesende zu einem kleinen Umtrunk anlässlich des 70-jährigen Be-
stehens des Freundes- und Fördererkreises ein. 

Die Mitgliederversammlung endet um 21:05 Uhr. 

Mainz, den 31. Oktober 2023 

Dr.-Ing. Dirk Rensink    Thorsten Pohl 
Erster Vorsitzender    Protokollführer 


